

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

El ahorro en Villanueva

Apuntes de Economía Social

El lamentable atraso político-social en que ha vivido España desde algunos siglos a esta parte, con relación a las demás naciones de Europa, ha hecho que se establecieran en nuestra patria las Cajas de Ahorro, cuando en los demás países se había iniciado su transformación y los sociólogos se habían percatado de que no podían realizar el objetivo para el cual habían sido fundadas, o sea el de asegurar a los obreros contra las contingencias de la enfermedad, falta de trabajo, etc.

En 1775 y 1787, fechas en que fueron fundadas las Cajas de Ahorro en Brunswick y Berna, no se conocía otra previsión que la del *calceín* de que hablábamos en nuestro anterior artículo. Las Cooperativas no existían, los Montepíos contra enfermedades estaban poco extendidos, los seguros contra la vejez e invalidez eran desconocidos y las demás instituciones de progreso social aun tenían que nacer. Se comprende, pues, que los hombres altruistas se preocuparan de hacer más fructífero el ahorro agrupando las cantidades dispersas en las Cajas, a fin de que pudieran disfrutar de un interés.

El ahorro, tal como lo practica la Caja de nuestra villa, corresponde a un grado inferior de la evolución social, en el que la división del trabajo y de las funciones todavía no se ha manifestado.

Por esto si pudiéramos conocer la lista de imponentes, estamos convencidos de que los obreros estarían en

minoría, fenómeno que se ha producido en todas las naciones civilizadas, y así en Francia, país clásico del ahorro y economía (aunque muchos imbéciles crean que es el país de la orgía y de la imprevisión), de cada siete imponentes en las Cajas, apenas si hay un obrero, y en cuanto al importe de las cantidades depositadas, el 97 por 100 pertenecen a pequeños rentistas, industriales y personas afectas al servicio doméstico.

Los espíritus superficiales creen que este alejamiento del obrero es señal de imprevisión y miseria, cuando, en realidad, lo es de cultura y progreso. El obrero sabe perfectamente que el esfuerzo necesario para colocar en la Caja de Ahorros cincuenta pesetas anuales, no le servirá casi de nada en una enfermedad o en un paro, y en cambio doce pesetas anuales puestas en un Montepío, le garantizan contra los riesgos de una enfermedad; cincuenta o cien pesetas colocadas poco a poco en una Cooperativa, le aseguran una alimentación pura, le libran del robo tan frecuente en muchas tiendas, le facilitan la manera de encontrar crédito sin interés en una crisis de trabajo, etc. De manera, que para un obrero, *el colmo de la imprevisión está, precisamente, en colocar sus pequeñas economías en la Caja de Ahorros.*

Por esto en todas partes ha coincidido la baja de las imposiciones obreras en las Cajas de Ahorro, con un incremento de los Montepíos, Co-

perativas, Cajas de resistencia, Seguros contra la invalidez, etc., y creemos que nadie será tan ciego que niegue la mayor utilidad de estas instituciones.

¿Disminuye, a pesar de todo, el capital de las Cajas de Ahorro? No; las imposiciones aumentan; pero no son ya los obreros quienes las hacen. Pero lo que está fuera de duda, es que los fondos de reserva actuales están constituidos por la economía realizada sobre la diferencia entre el interés pagado a los imponentes y los réditos que de dichas imposiciones se han sacado, como este capital tiende a crecer indefinidamente, constituye un contrasentido económico el tener dichos fondos inmovilizados en papel del Estado, y si esta acumulación no tiene un límite racional, entonces se cae en una verdadera avaricia colectiva muy parecida a la usura.

De este capital de reserva, nos ocuparemos otro día.

ARTEMIO.

Neutralidad?

Lo de la neutralidad del Gobierno de Dato no es más que una mentira. Sin estar suspendidas las garantías constitucionales suspende reuniones y conferencias, pero es cuando pueden dar origen a quejas de la Embajada de Alemania. Tolera, si es que no favorece bajo cuerda, manifestaciones contra un político, Lerroux, que dice clara y abiertamente su opinión, e impide que se le dé un banquete en Valencia a Blasco Ibáñez para que éste no hable de la guerra de modo que pueda provocar quejas de esa Embajada convertida en centro de propaganda germanizante, si es que no de algo peor. Pero Mella puede libremente barbotear todo género de desatinos insultando y calumniando a Inglaterra, pues por lo visto ésta, Inglaterra, más serena que Alema-